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開会 午前９時03分  

  開会・開議の宣告 

○議長（澤居久文君） ただいまの出席議員数は９名であります。定足数に達しておりますので、

平成27年第３回関ケ原町議会定例会を開会いたします。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第１ 会議録署名議員の指名 

○議長（澤居久文君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 本日の会議録署名議員は、会議規則第123条の規定により、３番 子安健司君、４番 松井

正樹君を指名します。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第２ 会期の決定 

○議長（澤居久文君） 日程第２、会期の決定を議題とします。 

 お諮りいたします。本定例会の会期は、本日から６月22日までの14日間としたいと思います。

これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。よって、会期は本日から６月22日までの14日間と決定しました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第３ 諸般の報告 

○議長（澤居久文君） 日程第３、諸般の報告を行います。 

 監査委員から、平成27年２月分から平成27年４月分までの出納検査結果の報告がありました

ので、印刷して配付してあります。 

 これについて御質問はございませんか。 

〔「なし」の声あり〕 

 ないようですので、これで諸般の報告を終わります。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第４ 報告第１号について（提案説明・質疑） 

○議長（澤居久文君） 日程第４、報告第１号 平成26年度関ケ原町一般会計繰越明許費繰越計

算書についてを議題とします。 

 本案について、提出者の説明を求めます。 

 西脇町長。 

○町長（西脇康世君） おはようございます。 
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 それでは、報告第１号 平成26年度関ケ原町一般会計繰越明許費繰越計算書について御説明

を申し上げます。 

 平成26年度一般会計補正予算に定めました繰越明許費の総合戦略策定事業、プレミアム商品

券発行事業、駅前観光交流館建設事業ほか５事業に係る歳出予算の経費を27年度へ繰り越しま

したので、地方自治法施行令第146条第２項の規定により繰越明許費繰越計算書を調製し、議

会に報告するものであります。 

なお、細部につきましてはそれぞれの担当課長から説明をいたさせます。 

○議長（澤居久文君） これより詳細説明を求めますが、あらかじめ指名はしませんので、順次

説明願います。 

 各関係課長、よろしくお願いします。 

○地域振興課長（高木久之郎君） 失礼します。 

 総合戦略策定事業及び宅地開発支援事業、プレミアム商品券発行事業、子育て応援事業、関

ケ原古戦場グランドデザイン推進事業、この５点におきましては、昨年国の補正予算、地域活

性化・地域住民生活等緊急支援交付金を活用して行う事業でございます。 

 一点一点御説明を申し上げます。 

 総合戦略策定事業1,000万、関ケ原町の人口ビジョン及び地方版総合戦略を策定する事業で

ございます。 

 宅地開発支援事業120万、一戸建て住宅宅地を分譲用宅地として開発・整備を行う民間事業

者に対して支援する事業でございます。 

 プレミアム商品券発行事業1,130万、商工会と連携し、プレミアム商品券を発行する事業で

ございます。現在、商工会と７月中旬をめどに発行するよう調整しておるところでございます。 

 子育て応援事業240万、保育園に通う子供がいる世帯の負担軽減を図る事業でございます。 

 駅前観光交流館建設事業7,145万、現在建設が進められておる事業でございます。監理費及

び工事費等でございます。 

 関ケ原古戦場グランドデザイン推進事業1,470万、関ケ原古戦場グランドデザインに基づき、

総合的な戦国時代の演出を推進し、また冬場における観光客の利便性の向上を図る事業でござ

います。 

○産業建設課長（西村克郎君） 失礼します。 

 続きまして、災害復旧費について御説明を申し上げます。 

 農林水産業施設災害復旧費、農業施設災害復旧事業でございます。今須竹の尻地内の垣の内

頭首工災害復旧工事でございます。2,930万円を翌年度へ繰り越しいたしましたので、御報告

をさせていただきます。 

 財源の内訳につきましては、国庫補助金が2,894万8,000円、その他としまして3万5,000円、
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一般財源が31万7,000円でございます。 

 なお、工事につきましては、今月６月末には完了の予定でございます。よろしくお願いをい

たします。 

○議長（澤居久文君） これより質疑を行います。 

 ありませんか。 

〔挙手する者あり〕 

 ８番 楠達男君。 

○８番（楠 達男君） １点だけお尋ねします。 

 今、課長の提案で、商工費の中で、関ケ原古戦場グランドデザイン推進事業の説明の中で、

冬場の観光客対策というようなことを言われたと思うんですが、具体的にどういうことなんで

しょうか、これは。 

○議長（澤居久文君） 高木地域振興課長。 

○地域振興課長（高木久之郎君） 冬場の観光客の利便性を向上するため、除雪車を購入するも

のでございます。 

○議長（澤居久文君） ほかにありませんか。 

〔挙手する者なし〕 

 これで質疑を終わります。 

 これをもって、報告第１号の報告を終わります。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第５ 議案第43号について（議案朗読・提案説明・質疑・討論・採決） 

○議長（澤居久文君） 日程第５、議案第43号 関ケ原町監査委員の選任につき同意を求めるこ

とについてを議題とします。 

 職員に議案を朗読いたさせます。 

○議会書記（小林孝正君） 議案第43号 関ケ原町監査委員の選任につき同意を求めることにつ

いて。 

 本町の監査委員に、次の者を選任したいので議会の同意を求める。平成27年６月９日提出、

関ケ原町長 西脇康世。 

 記、住所、関ケ原町大字関ケ原3280番地、氏名、水野清孝、生年月日、昭和22年８月７日。 

○議長（澤居久文君） 本案について、提案理由の説明を求めます。 

 西脇町長。 

○町長（西脇康世君） 議案第43号について御説明申し上げます。 

 本町の監査委員、水野清孝氏の任期が６月30日となっておりますが、後任に引き続き同氏を

選任したいので、地方自治法第196条第１項の規定により議会の同意を求めるものでございま
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す。 

 なお、詳細説明は省略させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

○議長（澤居久文君） これより質疑を行います。 

 ありませんか。 

〔「なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。 

 これより討論を行います。 

〔「なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これより議案第43号を採決します。 

 本案は、原案のとおり同意するに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり同意することに決しました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第６ 議案第44号について（提案説明・質疑・討論・採決） 

○議長（澤居久文君） 日程第６、議案第44号 平成27年度関ケ原町今須農業集落排水事業特別

会計への繰入金の変更についてを議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。 

 西脇町長。 

○町長（西脇康世君） 議案第44号について御説明申し上げます。 

 人事異動に伴う人件費、コンポスト施設消耗品交換費用などにより66万3,000円を増額する

ため、平成27年度関ケ原町今須農業集落排水事業特別会計への繰入金を2,379万円から2,445万

3,000円に変更するものであります。 

 なお、詳細説明は省略させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

○議長（澤居久文君） これより質疑を行います。 

 ありませんか。 

〔「なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。 

 これより討論を行います。 

〔挙手する者なし〕 

 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 
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 これより議案第44号を採決します。 

 本案は、原案のとおり決するに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第７ 議案第45号について（提案説明・質疑・討論・採決） 

○議長（澤居久文君） 日程第７、議案第45号 平成27年度関ケ原町一般会計補正予算（第１

号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。 

 西脇町長。 

○町長（西脇康世君） 議案第45号について御説明申し上げます。 

 歳出の主な内容は、人事異動に伴う人件費461万円、社会保障・税番号制度対応システム改

修費299万2,000円、臨時福祉給付金国庫補助金の返還金198万1,000円などで、総額1,384万

3,000円を追加し、予算の総額を37億5,664万3,000円とする平成27年度関ケ原町一般会計補正

予算（第１号）を定めたいので、本案を提出するものであります。 

 なお、細部の説明につきまして、主なものにつきましては、それぞれの担当課長から説明を

いたさせます。 

○議長（澤居久文君） これより詳細説明を求めますが、あらかじめ指名はしませんので、歳出

から順次説明願います。 

○総務課長（藤田栄博君） それでは、議案第45号 平成27年度関ケ原町一般会計補正予算（第

１号）について詳細説明をさせていただきます。 

 ５ページをお願いします。 

 歳入歳出それぞれ1,384万3,000円を追加し、歳入歳出予算総額をそれぞれ37億5,664万3,000

円にするものでございます。 

 続きまして、12ページをお願いします。 

 歳出ですが、給料、共済費、職員手当等の人件費につきましては、４月人事異動に伴う各款

項目の補正のため、説明を省略させていただきますので、よろしくお願いします。 

 まず初めに、総務管理費の財政管理費でございますが、新地方公会計制度合同コンサル委託

料として、当初改定モデル対応分として27万円計上してございましたが、統一基準がこのたび

国のほうで示されましたので、その対応分が必要となりましたので、21万6,000円を増額する

ものでございます。 

 次に、財産管理費の委託料299万2,000円ですが、これは社会保障・税番号制度の対応システ

ムの改修委託料として上げてございます。当初予算では、これは国庫補助対象外ということで、
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このソフトシステム改修についてのみ2,043万6,000円を計上してございましたが、このたび国

のほうでハードシステムの経費についても国庫補助対象になるということになりましたので、

ハード整備としてサーバーシステムの経費分を増額するものでございます。 

 続きまして、自治振興費の負担金補助及び交付金ですが、これは当初63万5,000円を計上し

てございましたが、新たに３つの自治会からＬＥＤ48灯の補助申請がございましたので、不足

分を増額するものでございます。 

○住民課長（河島玲子君） 続いて13ページの民生費、社会福祉総務費でございますが、償還金

利子及び割引料、これは平成26年度臨時福祉給付金の精算による償還金198万1,000円でござい

ます。 

 続きまして民生費、児童福祉費の委託料でございますが、ことばの教室事業委託料というこ

とで、関ケ原病院のリハビリのほうより必要に応じましてことばの教室のほうへ講師を派遣し

ていただくということで、36万円を計上させていただきました。 

○産業建設課長（西村克郎君） 続きまして14ページの農林水産業費、農業費、農地費の繰出金

66万3,000円につきましては、今須農業集落排水事業特別会計の繰出金でございます。 

 林業費、林業総務費の需用費55万2,000円につきましては、全国育樹祭の中核サテライト行

事に伴う経費をお願いするもので、岐阜県山林協会より森林環境啓発事業補助金として40万円

をいただき、行うものでございます。 

 林業振興費、負担金補助及び交付金の32万円につきましては森林整備地域活動支援交付金で、

間伐等を行う際に、境界が不明確な森林において森林所有者の立ち会いによる確認等を実施し、

境界を明確にする活動に補助をするもので、国が２分の１、県４分の１、町４分の１の事業で

ございます。 

○地域振興課長（高木久之郎君） 続きまして15ページ、商工費、観光費、旅費63万5,000円で

ございます。３名の職員をワーテルローに派遣するものでございます。 

 内容といたしましては、ワーテルロー開戦200年祭を視察し、また関連施設の見学を行い、

関ケ原古戦場グランドデザインの推進の参考とするものでございます。岐阜県副知事とワーテ

ルローの助役との面談に同席し、関ケ原町でのワーテルローの戦い企画展の実現に向けて協力

等も要請していきたいというふうに思っております。以上です。 

○社会教育課長（岩田英明君） 続きまして、16ページでございます。 

 社会教育費、歴史民俗資料館費の旅費１万円でございます。こちらは大関ヶ原展京都会場で

の打ち合わせ等の旅費でございます。 

 続きまして需用費、印刷製本費の84万円ですが、こちらは今年度2,500部ずつ作成をいたし

ました関ケ原合戦図屏風のリーフとポスターの増刷分でございます。大関ヶ原展での売り上げ

が好調なため、残りが少なくなってまいりましたので、増刷をさせていただくものでございま
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す。 

 また、役務費、通信運搬費の15万円ですが、こちらは大関ヶ原展各会場へのポスター、リー

フの送料を見させていただきたいと思っております。 

 以上、よろしくお願いをいたします。 

○総務課長（藤田栄博君） 次に、歳入でございます。 

 11ページをお願いします。 

 国庫支出金の総務費国庫補助金ですが、社会保障・税番号システム整備費補助金として269

万円を増額し、1,947万5,000円としています。 

 次に、県支出金の農林水産業費県補助金ですが、森林整備地域活動支援事業交付金として24

万円を増額し、2,474万4,000円となっています。また、商工費県補助金63万4,000円の増額に

つきましては、清流の国ぎふ観光回廊づくり推進事業費補助金、ワーテルロー視察研修費分で

でございます。 

 繰越金ですが、前年度繰越金767万9,000円を増額し、5,767万9,000円としています。 

 諸収入の雑入は、刊行物販売収入、これは大関ヶ原展のリーフレット、ポスター収入ですが、

220万円と、県山林協会からの森林・環境啓発事業補助金の40万円の計260万円を増額し、

2,893万2,000円としています。 

 以上が今回の補正でございます。よろしくお願いします。 

○議長（澤居久文君） 御苦労さまでした。 

 これより質疑を行います。 

〔挙手する者あり〕 

 ５番 田中由紀子君。 

○５番（田中由紀子君） 12ページの社会保障・税番号制度対応システム改修委託料の299万

2,000円ですが、年金機構の個人情報が流出した事件が大変世間を騒がせておるんですが、こ

れに関連して、今回のマイナンバー制度における国からの指導があったのかどうかということ

と、この庁舎内での個人番号の情報をどう保護するかというところではどのように考えておら

れるのか、伺いたいと思います。 

 それから、15ページの観光費の特別旅費ですね。ワーテルロー200年祭ですけれども、この

ワーテルローについては、余り私には情報がありません。この間のもう一つのアメリカのほう

のやつは国定公園になっておるというふうに聞いたんですけれども、このワーテルローはどの

ような、参考になり得る規模なのかどうか、その辺をちょっと教えていただきたいと思います。 

○議長（澤居久文君） 藤田課長。 

○総務課長（藤田栄博君） まずマイナンバー制度の話ですが、今世間をにぎわせております日

本年金機構の話については、国のほうで粛々と議論を進めてみえる状態で、我が町のほうまで
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はそういう話は来てございません。 

 それと情報漏えいについてですが、今、地方公共団体情報システム機構法というのがマイナ

ンバー制度の関連法案で設立されて、各地方公共団体が出資する団体ということで法律で定め

られた設置組織がございます。そちらのほうでシステム整備とか保護に関することは対応する

ということになってもございますので、そのほうできちっとやっていただけると確信してござ

います。以上です。 

○議長（澤居久文君） 高木地域振興課長。 

○地域振興課長（高木久之郎君） 今回のベルギーの訪問に関しては、ワーテルローの戦い200

周年記念行事というのが開催されます。 

 その戦いは非常に大規模でございますので、今後のイベント等の参考になるというふうに思

っておりますし、また関連施設の見学というのもありますので、そういったところはグランド

デザインの推進には非常に役立つというふうに思っております。 

○議長（澤居久文君） 戦いの内容を言わなわからんへんやろう。何が聞きたいんやというと、

それを聞きたいんやろう。ワーテルローという戦いの内容を聞きたいんやろう。違うのか。 

〔発言する者あり〕 

○地域振興課長（高木久之郎君） 戦いの内容といたしましては、ナポレオンと連合国の戦いが

ワーテルロー市付近で行われたものでございます。 

○議長（澤居久文君） 大国の戦いと日本の戦いとは違うよ。 

 ほかにありませんか。 

〔挙手する者あり〕 

 ９番 川瀨方彦君。 

○９番（川瀨方彦君） 今のグランドデザインのほうで旅費、これは行かれる方はどなたが行か

れるんですか。それと人数と。 

○議長（澤居久文君） 地域振興課長。 

○地域振興課長（高木久之郎君） ３名は、グランドデザイン推進室長、担当係長、歴史民俗資

料館館長の３名でございます。日程は、17日から21日までというふうになっております。 

○議長（澤居久文君） ほかに。 

〔挙手する者あり〕 

 ８番 楠達男君。 

○８番（楠 達男君） 関連で、派遣者とか、いつからについてはわかりました。 

 ただ、気になるのは、３大決戦地だか何かよくわかりませんけれども、あえてこのワーテル

ローに行く意味がどこにあるのかと。たとえ県の裏打ちがあるにしろ、60万円を使ってワーテ

ルローへ行って何をやるのかと。一般的な、今課長が言われたように参考にしたいと、関ケ原
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の古戦場のね。それはそうかもしれませんけれども、特にせっかく貴重な税金を使って行くわ

けですから、しっかりと目標を持って行っていただいて、そして何を関ケ原町に教訓化するの

か、役立てるようにするのかという目的意識をしっかり持っていただきたいということが１つ

と。 

 それから、これは一般質問でもぜひしたいと思いますが、この際１つだけ伺いますけれども、

県の主導というか、県から要請があって、とりあえず町の財政で行って、後で裏打ちをするか

らということでしょう。そういう手続としてはそうかもしれないけれども、このグランドデザ

インの進め方がどうも私には県が主導して、どこまで関ケ原町、地元を、肝心なのは地元です

からね、地元の意向なり地元の声が、そのグランドデザイン、県の主導かもしれませんけれど

も、反映されているのかと。 

 逆に言えば、もっともっと関ケ原町は地元として、このグランドデザインの中にみずからの

主体性を持って、むしろ県に対して関ケ原町が主導するというぐらいの気迫が必要ではないか。

非常に気になるのは、お金がないということもあるかもしれませんけれども、財政が厳しいと

いうことをもって、なかなか前向きというか、地元としてそういうふうな声が聞こえてこない

というところに私は危惧を感じるわけであって、せっかく県からここまでお金を出していただ

いて、私は積極的に応援していただいて乗っかるべきだと思いますが、だからこそ地元として

関ケ原町のさまざまな団体さん、あるいは住民の声、議会も含めてですけれど、一体となって

このグランドデザインを推進していく、そのためにもっともっと関ケ原町としての意見や意向、

アイデアというものをぜひ出していただきたいというふうに思います。 

○議長（澤居久文君） ちょっと一般質問に近かったね。 

 町長、言えますか。 

○町長（西脇康世君） はい。 

○議長（澤居久文君） 簡単に言ってくださいよ。 

 町長。 

○町長（西脇康世君） 目的というのは、一応、関ケ原の戦い、合戦そのものが世界に認められ

ているかどうかは別として、世界３大合戦という位置づけの中で今取り組みを進めているとい

うことでございます。その中で、３大合戦がどのようなものであって、今どのような形で後世

に伝えられているかということで、関ケ原のグランドデザインの中でそれを今後整備していく

という目的を達成するためには、やはりそういう先進地を視察することによって何らかの得る

ものがあるだろうということを思っております。 

 今度の行く日程につきましては、ワーテルローの戦いから200年という節目の記念行事も一

緒にやられるということで、関ケ原の合戦だけじゃなしに、そういったイベントの、大規模に

やられるので、それまではまねはできないと思いますけれども、演出の仕方であるとか、そう
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いったものについても参考にさせていただきたいと思いますし、ワーテルローの記念館、施設

そのものが今回リニューアルされたということでございますので、そのリニューアルのあり方、

施設の内容等についても参考にするべきものがあるかどうかということで、視察をさせていた

だきたいということで、県との協議の中で、当初県のほうで連れていっていただくと思ってい

たんですけれども、やはりそれは町村の職員である限りは町村で予算を組むべきだろうという

ことで、今回こうさせていただいたということでございます。 

 それから、町民の声をどうやって反映するかということにつきましては、関ケ原の古戦場そ

のものが史跡指定地という部分がございますし、それとそのほかの部分のグランドデザイン的

に観光事業というものの２つのラインの中で今考えていこうとしております。そういったこと

の中で、史跡整備に関しては史跡整備の中で町民によるワークショップを開催させていただい

て、町民の方から御意見をいただこうと思っておりますし、そのほかの観光分野、いわゆるグ

ランドデザイン分野につきましても、町民の方からの御意見を聴取して、それをグランドデザ

インのフォローアップ委員会のほうに上げて、また町民の声を反映させていきたいというふう

に考えております。募集に関しましては、近々町内で文書を発行させていただきまして募集を

するという予定で進めております。 

 そんなことで、できる限り、今まではやはり外から見た関ケ原のイメージをどうやって発展

させるかということだったんですけれども、具体的に進める段階においては町民の方の御意見

もその中に反映をできるのかどうか、やっていきたいということで進めさせていただきたいと

思っております。 

○議長（澤居久文君） ほかにありませんか。 

〔挙手する者あり〕 

 ５番 田中由紀子君。 

○５番（田中由紀子君） 世界３大古戦場というところでは、私はそれだけ位置づけをするんで

あれば、やっぱり国がもうちょっとしっかり史跡指定地を買い上げるとか、国の関与がもっと

もっと必要だと思うんですが、そういう課題というか、そういうのは上っていますでしょうか。 

○議長（澤居久文君） 町長。 

○町長（西脇康世君） たしかにほかの国、ゲティスバーグにしても24平方キロが国の所有地で

管理しているということを見ますと、日本においてもそうやってやってほしいなあというのは

私もございます。ただ、現実として国はそこまでやっていないし、制度的にもやれるような制

度になっていない。ただ、国のほうにおいては、この土地を町が買い上げる場合には80％でし

たか、補助金が出るというような制度はございます。しかし、その後の維持管理に関しての国

のバックアップというのは現状ないという中で、それを町が取得して管理していくというのは、

これまた非常に大変なことであろうということで、今そこまではちょっと踏み込めないだろう
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と思っております。 

 ただ、今グランドデザインをやる中で、この間も県知事とお話ししていたときに、町村で運

営が非常に厳しいなら、県のほかのところの施設を閉鎖してでも関ケ原に持ってこれるといい

なあというような、これは公式な発言ではございませんので、ただ単なる知事の希望だと思い

ますけれども、そういう考えもほかではあるということだけはお伝えさせていただきますが、

まだまだそこまでは行かないだろうと。ただ、私自身も希望としては、こんな小さな町で世界

３大古戦場だという以上は、やっぱり国・県の大きな関与が望まれると思っております。 

○議長（澤居久文君） 補正から外れんようにね。補正だよ、今。 

 ほかにありませんか。 

〔挙手する者あり〕 

 ９番 川瀨方彦君。 

○９番（川瀨方彦君） 17ページなんですが、印刷製本代、これは大関ヶ原展でのリーフレット

の販売をしたと。収入の11ページのほうで220万、これは多分東京で行われた部分での販売の

売り上げがここへ入っているんだろうなというふうに思うんですが、84万円かけて増刷された

のは何冊で、東京でどのぐらい売れたのかと。これ500円でしたっけ、１枚。そのあたり、ち

ょっと教えていただければと思います。 

○議長（澤居久文君） 岩田教育課長。 

○社会教育課長（岩田英明君） 失礼します。 

 リーフに関しましては、今500円で販売をしております。そしてポスターが1,000円で販売を

いたしております。 

 東京については2,000部以上が売れておりまして、当初の2,500から残りが少なくなってまい

りました。今回の補正で、リーフにつきましては8,000部まで増刷をしたいと思っております。

ポスターにつきましては5,000部まで増刷するという計画をしております。以上でございます。 

○議長（澤居久文君） ほかに質疑はありませんか。 

〔挙手する者なし〕 

 これで質疑を終わります。 

 これより討論を行います。 

〔挙手する者あり〕 

 ５番 田中由紀子君。 

○５番（田中由紀子君） 私は、平成27年度関ケ原町一般会計補正予算について、反対の立場で

討論を行いたいと思います。 

 本新年度予算でマイナンバー制度への予算化について反対討論をした立場から、今補正予算

案についても、追加予算として299万2,000円が計上されているため、反対といたします。 



－１４－ 

 先ごろ、年金機構から125万件の個人情報が流出する事件が起きました。今後どんな場面で

その個人情報の不正利用が行われるか、大変不安を抱いております。イギリスでは既に廃止、

アメリカなどでは成り済ましが横行し、犯罪の温床になり、見直しが図られていると聞いてお

ります。メリットよりデメリットのほうが大きく、来年１月からの実施は延期し、いま一度議

論する必要があると思います。 

 国の制度とはいえ、住民の安心・安全を確保することは地方自治体の責務であり、国に対し

てしっかりと意見を述べる必要があると思います。 

 以上から、反対といたします。 

○議長（澤居久文君） ほかに討論はありますか。 

〔「なし」の声あり〕 

 ないようですので、これで討論を終わります。 

 これより議案第45号を採決します。 

 本案は、原案のとおり決するに賛成の方の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

 起立多数です。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第８ 議案第46号について（提案説明・質疑・討論・採決） 

○議長（澤居久文君） 日程第８、議案第46号 平成27年度関ケ原町今須農業集落排水事業特別

会計補正予算（第１号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。 

 町長。 

○町長（西脇康世君） 議案第46号について御説明申し上げます。 

 歳出に、人事異動に伴う人件費、それからコンポスト施設消耗品交換修繕費、それからフォ

ークリフト特定自主検査手数料の合計66万3,000円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出

それぞれ5,476万3,000円とする平成27年度関ケ原町今須農業集落排水事業特別会計補正予算

（第１号）を定めたいので、本案を提出するものであります。 

 なお、詳細説明は省略させていただきます。 

○議長（澤居久文君） これより質疑を行います。 

 ありませんか。 

〔「なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。 

 これより討論を行います。 

〔「なし」の声あり〕 
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 討論なしと認めます。 

 これより議案第46号を採決します。 

 本案は、原案のとおり決するに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第９ 請願第４号について（提案説明・質疑・委員会付託） 

○議長（澤居久文君） 日程第９、請願第４号 安全保障法制法案に関する意見書を求める請願

についてを議題とします。 

 紹介議員に請願の趣旨説明を求めます。 

 ５番 田中由紀子君。 

○５番（田中由紀子君） 安全保障法制法案に関する意見書を求める請願書について、請願の紹

介議員にならさせていただきました。 

 私は戦後13年たってから生まれまして、戦争は経験しておりません。それでも小さいころは、

周りには戦争の傷跡を感じる世の中でした。岐阜駅には軍服を着て包帯を巻いた方が座ってい

たり、テレビでは軍隊の理不尽さをあらわしたドラマをやっていたりしておりました。子供の

ころ、大人はどうしてこんな悲惨な戦争をとめることができなかったのかと思っておりました

けれども、今まさしく、とめなければならないときだと感じております。 

 今回の安保法制法案は、衆議院の憲法審査会で与野党が推薦した憲法学者３人ともが口をそ

ろえて憲法９条に違反すると表明したことは、大きなニュースになりました。また、自民党の

重鎮と言われております野中元官房長官や古賀元幹事長なども反対の意思表示をされておりま

す。 

 ９条の歯どめによって、これまでイラクのサマワというところに自衛隊が派遣されましたけ

れども、いわゆる非戦闘地域にしか派遣できないという歯どめがございました。今回の法案で

は、その歯どめを外して戦闘地域にまで行けるようにして、いわゆる殺し殺される危険が高ま

ることになります。また、治安維持活動というところで、これも戦死者が実際に出ております。

そういうところにも参加させる。それから、日本が直接攻撃されていなくても、アメリカが先

制攻撃した場合でも参戦することになるなど、大きな問題が国会論戦を通じて明らかになって

おります。 

 マスコミ各社の世論調査では、今国会でこの法案を成立させることについて、反対が５割を

超え、共同通信では十分な説明が国民にされていると思わないという人が80％を超えておりま

す。 

 安倍首相はアメリカで演説を行いまして、夏には成立させると公言しておりますけれども、
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戦争をするかしないか、憲法に違反しているかしないか、日本国民にとっては大変重大な問題

でございます。 

 この請願は、賛成・反対いろいろありますけれども、とにかく急がず十分に審議を重ねてほ

しいと、少なくとも今国会で成立しないでほしいという内容となっています。いろんな立場は

あっても、慎重審議という最大公約数で一致できる１点で、ぜひとも議員各位の皆さんには御

理解をいただきまして採択していただきたいと、心から切にお願いするものでございます。以

上です。 

○議長（澤居久文君） ただいまの趣旨説明に対しまして、質疑を行います。 

 ありませんか。 

〔挙手する者なし〕 

 ないようですので、これで質疑を終わります。 

 ここでお諮りいたします。請願第４号は、会議規則第91条第１項の規定により、総務民生常

任委員会に付託の上、審査することにいたしたいと思いますが、これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。よって、請願第４号は総務民生常任委員会に付託の上、審査すること

に決しました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  散会の宣告 

○議長（澤居久文君） 以上で本日の日程は全て終了いたしました。 

 お諮りします。明日10日から21日までの12日間は休会といたしたいと思います。これに御異

議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。よって、明10日から21日までの12日間は休会とすることに決しました。 

 来る６月22日は午前９時より本会議を開き、一般質問及び提出議案に対する審議を行います。 

 なお、一般質問の締め切りは16日の正午までとなっておりますので、質問のある方は期限ま

でに質問趣旨の提出をお願いいたします。 

 本日はこれにて散会をいたします。 

散会 午前９時46分  



－１７－ 

 

 以上、会議の次第を記載し、その内容の相違ないことを証するためここに署名する。 
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